

semble du mélange. Après cette introduction on verse dans le tube une chopine de lait pur. Quand il y a diarrhée on ajoute à ce mélange le sous-nitrate de bismuth. Lorsque l'huile de foie de morue n'est pas supportée, M. Dujardin Beaumetz fait comme suit : Il introduit d'abord 100 à 150 gram. d'huile de foie de morue, 100 gram. de peptone, le mélange alimentaire et enfin le lait pur. On peut alimenter de la sorte le malade deux fois par jour.

Je ne crois pas mieux terminer qu'en vous citant un extrait du rapport de la Société médicale des Hôpitaux relativement à ce sujet : "Les malades gavés par M. Beaumetz étaient tous porteurs de cavernes plus ou moins étendues; tous avaient une anorexie profonde et vomissaient sous l'influence du moindre effort de toux. Or les aliments introduits par le tube n'ont jamais été vomis, ils ont toujours été bien digérés et la diarrhée n'est apparue que lorsqu'on élevait trop la proportion d'huile de morue. L'appétit a reparu, les malades demandent à manger; même au milieu de la nuit ils réclament de la nourriture. Quant au poids du corps il reste à peu près stationnaire. L'état général est bien meilleur. Les malades se sentent plus forts; ceux qui ne quittaient pas leur lit se promènent maintenant; leur sommeil est plus calme et plus profond, les sueurs moins profuses, les retours de la fièvre moins fréquents. Les lésions pulmonaires, la toux et l'expectoration ne sont pas modifiées." Voilà, Messieurs, qui est satisfaisant et doit nous engager à nous servir d'un moyen aussi puissant de soutenir les forces vitales chez le tuberculeux.

DR J. I. DESROCHES.

---

## HOPITAUX.

---

### Hôpital Notre-Dame, Montréal.

---

*Pelvi-péritonite; abcès iliaque — Adénome du sein; corysiple généralisé.—Aphasie.*

*Pelvi-péritonite puerpérale; abcès iliaque.—Rose M., 24 ans, accoucha le 30 décembre dernier, de deux jumeaux dont le dernier fut mis au monde au moyen de la version. Les deu-*